

CAPITANES

EJIDATARIOS TEMPESTUOSOS

Si usted gusta de los proyectos ecológicos, puede que no le venga muy bien esta noticia.

La semana pasada, ejidatarios de Juchitán, Oaxaca, tomaron instalaciones de la empresa Iberdrola, de **Gonzalo Pérez**, que tiene instalado ahí un parque eólico.

No lo va a creer, pero los ejidatarios argumentan que el pago que reciben por el uso de sus tierras debe aumentar.

Los representantes de la compañía española intentaron negociar infructuosamente, y hoy los lugareños simplemente dicen: por aquí no pasa ni el aire. Tienen paradas 37 de un total de 94 turbinas.

Hay más. La también ibérica Gamesa no puede terminar su parque eólico porque los ejidatarios le impiden instalar un cable de comunicaciones.

Una de las demandas de los ejidatarios, para que se dé una idea de que andan bravos, es que las comunidades cercanas al Istmo de Tehuantepec no paguen electricidad.

¿Habrá algún día en que los problemas con los proyectos de inversión en el campo no tengan que ver con ejidos y ejidatarios?



Manolo Sánchez...

Este fin de semana, el capitán de BBVA Compass, filial del grupo financiero español, amplió su ventaja frente a Banorte, uno de sus competidores más directos en Estados Unidos. Al comprar las operaciones del Guaranty Bank, con base en Austin, BBVA Compass se convierte en el cuarto banco, por tamaño, en Texas.



CÚPULOS APACIGUADOS

Ayer le platicamos de la demanda que interpuso la Concamin frente a la intención de la Secretaría del Trabajo de bajar de 6 a 4 sus representantes en el Consejo del Infonavit.

Bueno, pues resulta que el asunto ya quedó arreglado. Allí le va.

El reclamo vino desde la época en que la Concamin era encabezada por **Ismael Plascencia** y llegó a terrenos legales.

Pero ahora que el líder de los industriales es **Salomón Presburger**, se obtuvo un acuerdo extrajudicial, a formalizar en pocos días.

Resulta que la Secretaría del Trabajo, a cargo de **Javier Lozano**, estaba por presentar ante el tribunal, como este le pidió, las razones de la reducción de representantes de los industriales, cuando se advirtió a este gremio que eventualmente también se pondrían a revisión las representaciones en el IMSS.

Y, de plano, para evitar que el litigio adquiriera otras proporciones, intervino **Armando Paredes**, presidente del CCE.

Logró que la Concamin se desistiera de su reclamo y aceptara la reducción de sus representantes ante el Infonavit, y la Concanaco y Coparmex no demandaran cambios en los delegados ante el IMSS.

El horno no está para bollos y

los representantes empresariales aceptaron que, por lo pronto, no habrá más pleitos entre ellos.

SOLUCIONES AL AZÚCAR

Hoy el azúcar cuesta 32 por ciento más que al término de 2008.

En EU no es muy distinta la cosa, así que su Departamento del Comercio, que comanda **Gary Locke**, podría quitar barreras a la importación de este insumo, a petición de grandes productores de alimentos.

Los empresarios piden un cupo adicional o límite establecido para comprar azúcar del exterior, sin arancel, lo que abarataría la entrada de esta materia prima.

Pero ojalá no les salga como de este lado del Río Bravo.

Aquí, la Secretaría de Economía, a cargo de **Gerardo Ruiz Mateos**, autorizó desde el 6 de agosto un cupo de importación de azúcar de casi 400 mil toneladas. Lo que sonó bien.

Lo cuestionable es la lista de requisitos para importar ese cupo. Primero le fijó un arancel de 36 dólares por tonelada.

Además, estableció un sistema de subastas para asignar el cupo a quien pujan más en sus posturas, lo que encarece ese producto.

¿El resultado? No hay muchos interesados, y hoy los industriales de la confitería, que representa **Noé Lacona**, ya piden esquina.

CONCURSO FAST-TRACK

Ahora que estamos en tiempos de reacomodo con acreedores, debería usted ver cómo Metrofinanciera, que encabeza **José Antonio Díaz**, quiere hacer el suyo.

Esta Sofom presentó su solicitud de concurso mercantil el 13 de agosto ante el juez federal **Francisco Flores Sánchez**, quien despacha en Monterrey.

Flores la hizo cansada para dictar su primer acuerdo en el

procedimiento y las cosas no resultaron nada fáciles.

Dicen que la compañía, que debe unos 15 mil millones de pesos, quiere un concurso preacordado, que consiste en llegar ya con plan de reestructura anexado a la demanda y palomeado por la mayoría de los acreedores.

Esta modalidad, conocida en EU como "pre-packaged bankruptcy", fue introducida en México a finales de 2007.

Requiere aprobación de los dueños de al menos 40 por ciento de la deuda, y la ventaja es que, si admite la demanda, el juez dicta de inmediato la sentencia de concurso mercantil.

La cosa es que al juez Flores no le quedó del todo clara la petición. En un auto notificado el viernes, pidió aclaraciones a la demanda.

Falta ver si a Metrofinanciera sólo le pidieron sacar diez copias más de algún documento, o si de plano al juez no le late el plan.

PENALISTAS

Vaya peso el de la reunión de este mediodía en el University Club, en el DF.

Ahí, la Barra Mexicana Colegio de Abogados (BMA), encabezada por **Carlos Requena**, rendirá un homenaje a **Andrés Iglesias Baillet**, uno de los decanos del Derecho Penal Mexicano.

A ver si no tiembla. Estarán juntos Ricardo Franco Guzmán, Jesús Zamora Pierce, Julio Hernández Pliego, Raúl F. Cárdenas Rioseco, Juan Velásquez, Alonso Aguilar Zinser, Luis Madrigal Pereyra, Miguel Ángel Mancera, Manuel Mondragón y Kalb, Carlos Peralta Quintero y Carlos Hank Rhon.

capitanes@reforma.com